

KITA-NET MEMBERS



旭山記念公園市民活動協議会

都心に最も近い森から、自然の魅力を発信

旭山公園キッズ、旭山自然調査隊、旭山森と人の会、札幌太陽中央子ども劇場、札幌まるやま自然学校、旭山記念公園と札幌市旭山都市環境林で活動する5つの団体が集まり、自然管理者との協働すること、子どもから大人まで、自然と親しみながら安全に楽しく活動することをめざしています。

旭山公園は、山岳トイレに関する会員による企画と、登山者やガイドの方たちと「山岳のトイレ」を考える会を開きました。山岳トイレは整備すればおわりといふものではありません。活動費用と組織維持・利用者や自治体との連携など、結構な対策をしなければなりません。旭山では、登山道整備やイベント準備、トイレの老朽化も進み、維持管理者がいない区間もあるのが現状です。がんばり難いだけの活動には限界がきていることを説明されました。

ヒグマとはどんな生き物か?植物を中心とした食事で頭が良い動物です。事故はクマの興奮や過剰な防衛で発生します。クマ撃ちが高齢化により減り、トクを怖がらない新世代のクマが、あまり警戒せずに人里へ出て作物荒らしを起こしています。若グマ放浪(野幌)、雌グマ繁殖行動(利尻)、雌グマ定着(旭幌)の3段階で拡大しているそうです。これで問題を解決し、ヒトにもクマにやさしいように、地域社会で対応、ヒトにもクマにも教育が重要ということです。

[電話]011-531-7330
[HP]<http://asahiyamamoritoritonokai.naturum.net.jp>



大沼流山森づくりネットワーク

森の恵みを利用した森の暮らしを目指しています。

主に、大沼国定公園に隣接する北海道旅客鉄道株式会社の元ゴルフ場開発予定地で、2013年から活動しています。林相は、ミスマラニス林、カラマツ人工林が優占し、その他はハンノキ温帯林などです。活動は、主に森林整備、林産物・専用林産物の利用、空間利用をしています。

【森林整備】長年手入れされていなかった森で、遊歩道の草刈りや伐木合った森での間伐から手を入れ始めました。同じ敷地内に馬の牧場があり、馬の力で伐木を搬出するホースロギングという手法を主に用いています。小回りが効き、重機よりも私たちの活動にとても適しています。

【林産物・専用林産物の利用】林産物の利用を始めた丸太は、薪やしたいだけのほだ木として利用したり、チップ用として丸太を販売したことあります。2016年からは、メープルシロップの原料として、カエデの樹液を採取し始めました。シラカバの樹液も採取しているのですが、利用方法はまだまだ課題が残っています。

【空間利用】地元の幼稚園の伐採体験やホースロギング見学、森づくり体験プログラムの実施、木育フェスタの実施などをしています。

[電話]0138-67-3339
[Facebook][http://www.facebook.com/大沼流山森づくりネットワーク](https://www.facebook.com/大沼流山森づくりネットワーク)

ラブアース・クリーンアップin北海道2019

~私たちの北海道を私たちの手で世界一きれいな場所にしよう!~

[3/30オーニング:ごみ拾い]

2019年度キックオフイベント。まだ雪が残る肌寒い日でしたが、参加者10名で2時間ほどをかけて、大通公園から中島公園までの歩道のごみを拾いました。ごみの収集量は約17kg。漂着ごみが集まりやすい海岸で街をきれいにしながら、通りすがりの人にも「ごみを捨てないで」というメッセージを届けながら活動しました。

[6/2ごみ拾いビーチウォーク]

今年で10回目になる、石狩湾での安全できれいい海を守るために、大通公園で2時間ほどをかけて、石狩浜は、漂着ごみが集まりやすい海岸で街をきれいにしながら、通りすがりの人にも「ごみを捨てる人がいるときに止めてあげること」ができました。今年の参加者は613名。ごみの収集量は一般廃棄物690kgとビタイヤやテレビなど。

【共催】NPO法人北海道海浜美化を進める会、NPO法人ezorock
協力 石狩市、北海道園芸センター、NPO法人「海ごみゼロウォーク」「海岸ごみゼロウォーカー」「CHANGE FOR THE BLUEプロジェクト」
※本活動は、一般財團法人セーブ・ザ・ベイが運営する「海岸ごみゼロ」の活動です。

News

■ 北海道森林管護会社「ぽっかいもっかい林業GOMI大会㏌札幌」<https://www.hokkai-s.co.jp/spogomi/>
■ 北海道「道立530(ミゼロ)プロジェクト」実行委員会「海ごみゼロウォーク」<https://uminoji.jp/amigomi/zero/week/>
■ 「これまでにごみを出さない日本全体のためのアクション」を音符で歌っています。清掃活動の参考登録受付中!
■ 石狩湾で活動する会員のみさん、スタッフが心地よかったら、「チラ・ヤンセン」(7/13-14)開催企画として、「チラ・ヤンセン」のビーストを石狩湾に放つイベントを開催しました。

会員活動紹介

総会同日行事として、4団体に活動紹介をしていただきました。

石狩川流域湿地・水辺・海岸ネットワーク ／鈴木 玲さん

約100年前、かつて石狩川は55,000haの広大な湿地がありました。この豊かな生態系へ人情晴らしい自然は、明治後期の開拓以降、人間の活動により、都市や田舎へ姿を変えられてしまいました。現在はほんとうに湿地がほとんどしまったそうです。石狩川流域に残された湿地の自然環境と文化を未来に残すためのネットワークをつくり、持続的な活用を推進し、温湿地どんぐりと一緒に生きる流域社会づくりを目指しますという、力強い発言がありました。

ヒグマの会／山本 牧さん

ヒグマとはどんな生き物か?植物を中心とした食事で頭が良い動物です。事故はクマの興奮や過剰な防衛で発生します。クマ撃ちが高齢化により減り、トクを怖がらない新世代のクマが、あまり警戒せずに人里へ出て作物荒らしを起こしています。若グマ放浪(野幌)、雌グマ繁殖行動(利尻)、雌グマ定着(旭幌)の3段階で拡大していきます。これで問題を解決し、ヒトにもクマにやさしいように、地域社会で対応、ヒトにもクマにも教育が重要ということです。

野幌森クラブ／尾崎 健さん

野幌森林公園は人に削られた森で、人に守られた人工林で、広い森には野生生物が多く種類で、人々はそれを実感でき、子々孫々まで残っていてほしい、「共生の森」を目指しています。現在は、森の再生のまぼの森、森一周ウォーク(市民との交流＆自然観察、情報会・セミナー(市民との交流＆啓蒙活動)を実施しています。課題は高齢化による会員減少、公園利用者が加齢者・破壊者にならないよう、協議会等を設置して、利用者の取組み、共有活動成果等を「見える化」が必要だと考えている。きたマップに「役割を担ってほしい、という要望をいたしました。

UWクリーンレイク洞爺湖／室田政弘さん

2005年NHKが有珠山噴火後に洞爺湖を水中撮影した際に、洞爺湖のウチダガニと、湖底のごみが活動のきっかけだったそうです。ウチダガニが二つのアベスの事業成績は増えています。参加者減少が課題だということです。今後は、漁獲の被害等、影響とリスクを考え、ウチダガニを絶対入れないエリアを決めるのが根幹を大切に、科学的に防除を行うのか、目標の決定を行い、活動の担保などをクリアしながら、少子化・人口の流出による参加者の減少などを変えるくみ作りを実施していくべきというお話をでした。



市民活動の「やる気スイッチ」はどこにあるの?

[6/22 2019年度通常総会同日行事]

講師 北海道大学農学院農芸研究科准教授 深甲哲也さん

大学時代に大雪山で山岳トイレを考える会を開き、登山者やガイドの方たちと「山岳のトイレ」を設立。山岳トイレは整備すればおわりといふものではありません。活動費用と組織維持・利用者や自治体との連携など、結構な対策をしなければなりません。

大雪山では、登山道整備やイベント準備、トイレの老朽化も進み、維持管理者がいない区間もあるのが現状です。がんばり難いだけの活動には限界があります。

ことを説明されました。

登山道整備やイベント準備、トイレの老朽化も進み、維持管理者がいない区間もあるのが現状です。がんばり難いだけの活動には限界があります。

きたネットニュース

●きたネットのネットワークに参加しませんか。会員は以下の2種類です

- 1 正会員(市民環境活動団体・個人)年会費5,000円(1口)～総会における議決権を有します。
- 2 賛助会員(企業・団体)年会費10,000円(1口)～総会における議決権は有りません。

●会員になると…各種連携事業の実施、広報協力、

会員間の交流・活動発表の場の提供、イベント参加費等の会員料金適用、

きたネットMLへの参加、各種環境情報の提供など。詳細は事務局にお問い合わせください。